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12 декабря – День Конституции!

«Конституция – Основной закон, по которому живет наша страна. В этом документе

заложены принципы российской государственности и суверенитета, закреплены

неотъемлемые права и свободы человека»

Премьер-министр РФ 

Д.А. Медведев.
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Деловой визит

ВолгГТУ и «КамАЗ»:  взаимовыгодный

интерес

ВолгГТУ посетила с деловым визитом делегация специалистов ОАО «КамАЗ». В ее составе:

Андрей Сергеевич Савинков, главный конструктор по автомобильным агрегатам и

спецтехнике, Владимир Сергеевич Карабцев, зам. главного конструктора по научной работе

и инновациям, Михаил Владимирович Пашков, зам. главного технолога по ИЛР, Александр

Валерьевич Черняков, начальник отдела подконтрольной эксплуатации. Сразу же по

прибытии делегацию принял в своем кабинете ректор ВолгГТУ, чл.-корр. РАН Владимир

Ильич Лысак.

Поприветствовав гостей на героической земле, руководитель ВолгГТУ представил

презентацию университета – первого вуза в регионе, созданного с целью подготовки кадров

для Сталинградского тракторного завода – первенца отечественного тракторостроения.

Когда вуз стал политехническим, подчеркнул В.И. Лысак, он превратился в кузницу

инженерных кадров для многих отраслей народного хозяйства.

Сегодня вуз успешно продолжает решать свою главную задачу – подготовку

высококвалифицированных инженерных кадров для машиностроения, химической и

нефтехимической промышленности, металлообработки, автомобильного хозяйства,

оборонной промышленности и других ведущих отраслей экономики страны.

ВолгГТУ является не только ведущим высшим учебным заведением Поволжья, но и крупным

научным центром Юга России, входящим в число лидеров технических вузов страны.

Волгоградский техуниверситет – один из немногих отечественных вузов, имеющий в своей

структуре исследовательский центр с опытным производством (технопарк университета),

который решает сложные наукоемкие технические задачи в области создания новых

материалов. Наукоемкая продукция востребована предприятиями оборонной, атомной,

авиационной, металлургической, химической и других отраслей промышленности.

Среди последних наиболее значимых достижений В.И. Лысак назвал победы ВолгГТУ в

конкурсах программ стратегического развития вуза и развития деятельности студенческих

объединений, организованных Минобрнауки РФ, реализация которых позволила

университету среди прочего приобрести уникальное научное оборудование.

Волгоградский технический университет занял достойное место в рейтинге 100 лучших

вузов стран СНГ. Кроме того, ВолгГТУ уже четвертый раз подряд является «Лучшей

организацией года» (номинация «Наука») в регионе. И уже в этом году волгоградский

техуниверситет выиграл конкурс среди отечественных вузов, имеющих кафедры, связанные с

развитием ОПК.

Отдельно ректор отметил привлечение студентов к научно-исследовательской работе: к

примеру, на каждого магистра в этом году приходится по пять публикаций, в том числе

свыше одной – в ваковских изданиях и центральных журналах, и каждый 5-й магистр
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получает патент на изобретение. В целом ВолгГТУ получает охранных документов больше,

чем вместе взятые остальные вузы в регионе, а по количеству публикаций занимает вторую

позицию в ЮФО.

Особое внимание Владимир Ильич уделил сотрудничеству вуза с предприятиями,

остановившись, в частности, на прошедших рабочих встречах руководителей организаций

Группы «ЛУКОЙЛ» и ВолгГТУ по вопросам сотрудничества. В числе достигнутых

договоренностей были, например, такие: переподготовка специалистов предприятий

«ЛУКОЙЛ» на базе ВолгГТУ и создание базовой кафедры «ЛУКОЙЛ».

Члены делегации ОАО «КамАЗ» заинтересованно выслушали выступление ректора

волгоградского технического университета, после чего задали уточняющие вопросы и

обменялись мнениями.

А затем первый проректор Александр Валентинович Навроцкий провел для гостей

небольшую экскурсию по вузу. В музее истории и науки ВолгГТУ проректор вкратце

рассказал о становлении и развитии технического университета, остановившись подробнее

на передовых разработках политехников. Это и полимерные материалы, высоко оцененные, в

частности, американской фирмой, и покрытие для спортивных стадионов, и изделия,

полученные при помощи сварки взрывом, и многие другие.

Впечатление на членов делегации произвели и возможности двухлучевого электронного

сканирующего микроскопа Versa 3D. К примеру, с его помощью можно исследовать

структуру и химический состав образца как в локальной точке, так и на заданном отрезке,

создавать 3D-изображение сканируемого образца и многое другое. А гостей интересовало,

можно ли с его помощью анализировать живые клетки, кто выполняет исследования и др.

После встречи представителей знаменитого концерна с руководством ВолгГТУ и экскурсии

по вузу состоялся предметный разговор между гостями и политехниками. Именно он был

главной целью визитеров из Набережных Челнов, где производят хорошо

зарекомендовавшие себя еще с советских времен большегрузные тягачи.

В начале встречи главный конструктор ОАО «КамАЗ» по автомобильным агрегатам и

спецтехнике А.С. Савинков, обрисовав сегодняшний день автомобилестроителей, подробно

остановился на некоторых проблемах производителей отечественных грузовиков. Чтобы идти

в ногу со временем, успешно продвигать свою продукцию в условиях жесточайшей

конкуренции на мировом рынке, нужно не только использовать современные технологии на

всех стадиях производства и иметь высококвалифицированный рабочий и

инженерно-технический персонал.

Идти на опережение конкурентов за счет непрерывного повышения надежности,

долговечности и комфортабельности машин при оптимальном сочетании цены и качества –

вот требование для сегодняшних производителей, которые хотят быть уверенными в

завтрашнем дне. Оно тем более актуально в нынешних условиях, когда Россия испытывает

определенные трудности из-за международных экономических санкций.

Одним из путей реализации этого требования руководство ОАО «КамАЗ» видит в

сотрудничестве с отечественными учеными, которые по заказу акционерного общества

занимаются научно-исследовательскими разработками. Андрей Сергеевич сообщил, что,

имея собственный научно-технический центр в составе ОАО, «КамАЗ» тем не менее

ежегодно заключает 1-2 взаимовыгодных контракта с вузами на проведение таких

исследований. И ВолгГТУ, кстати, был и есть в числе таких партнеров.

В багаже волгоградских ученых реализованные научные разработки как для российских, так

и для зарубежных автомобилестроителей (для «КамАЗа», «УАЗа», «ИЖа», «Фиата» и даже

 3 / 24



12 декабря 2014 г. — № 1462(38) — 

http://gazeta.vstu.ru

отечественного авиастроения).

Однако такие двусторонние связи, по мнению обеих сторон, вполне могут быть углублены и

расширены. Ведь ученым-политехникам есть что предложить для совершенствования

конструирования и повышения надежности самых ответственных узлов и агрегатов

грузовиков и всей линейки моделей машин, которые выпускает «КамАЗ».

О своем научном потенциале в виде перспективных наработок рассказали А.С. Горобцов,

декан ФЭВТ, С.А. Ширяев, декан ФАТ, С.В. Кузьмин, декан ФТКМ, зав. кафедрой ТЭРА А.А.

Ревин, зав. кафедрой АТС М.В. Ляшенко, руководитель испытательной лаборатории ВолгГТУ

Е.И. Тескер. И, судя по вопросам камазовцев, которые они задавали докладчикам, точки

соприкосновения у производственников и ученых обязательно найдутся.

Светлана Васильева,

Лилия Булатова.
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Совещание

Есть, над чем работать

На этой неделе прошло очередное совещание деканов, которое провел проректор по учебной

работе Игорь Леонидович Гоник.

Рассмотрев заявления на предоставление академических отпусков, деканы и представители

филиалов обсудили плановые вопросы. Один из них, в частности, касался результатов

проверки наличия и содержания ООП по направлениям подготовки (специальностям).

Начальник УМУ Александр Викторович Фетисов напомнил собравшимся структуру основной

образовательной программы, после чего подробно рассказал, над чем необходимо работать

конкретным подразделениям.

Начальник учебного отдела Евгений Вячеславович Стегачев привел данные по ликвидации

академических задолженностей на факультетах безотрывной формы и ФПИС.

Деканы отмечали, что сложности, например, у заочников связаны с тем, что многие

студенты, проживающие в других городах, не имеют возможности в течение семестра

приехать в вуз.

Подводя итог сообщению, И.Л. Гоник в очередной раз подчеркнул, что проблемы с

успеваемостью (независимо от формы обучения) возникают из-за пропусков занятий, и

рассказал о результатах проверки посещаемости студентов-очников.

Кроме того, на заседании были рассмотрены вопросы, касающиеся выполнения

тематического плана издания внутривузовской литературы и др.

Наталья Толмачева.
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Фестиваль

Дух дружбы и уважения

Студенты ВолгГТУ, прибывшие из Донбасса, побывали на заключительном

концерте фестиваля национальных культур.

Ежегодно в России отмечается День национальных культур. В этом году к участию в

мероприятии были приобщены студенты ВолгГТУ, прибывшие из Донбасса. Их пригласили

на заключительный концерт фестиваля национальных культур в Волгоградской академии

МВД.

Студенты ВолгГТУ с Юго-Востока Украины в сопровождении заместителя председателя

профсоюза студентов университета Антона Иванова посетили 5 декабря праздничное

мероприятие. Представители 19 республик и государств, студенты и преподаватели

академии продемонстрировали на сцене национальные особенности своих культур, исполняя

танцы, песни и читая стихи.

Мы попросили украинских студентов поделиться своими впечатлениями, и вот что они

рассказали.

Елена Голубничая: «До приезда в город-герой Волгоград я обучалась в Луганской академии

культуры и искусств. А когда побывала здесь на концерте, то была восхищена таким высоким

уровнем исполнения, который показали на сцене ребята. И не меньше была поражена

вниманием, которое руководство академии МВД уделяет духовному и культурному развитию

курсантов».

Андрей Дебелый: «Мне очень понравилось данное мероприятие: столько красок, ярко

подчеркивающих культурные особенности разных народов, я увидел. Тот дух дружбы и

уважения, который был на сцене и в самой академии, взаимопонимание разных народов и

культур произвели на меня сильное впечатление. Подобного понимания друг друга так не

хватает сейчас Украине».
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Олимпиада

Что банк грядущий нам готовит

На кафедре «Экономика и финансы предприятий» прошла внутривузовская

олимпиада «Финансовая система XXII века. Письма из будущего». В первом туре

олимпиады участники фантазировали на тему, какой может быть финансовая

система XXII века. Авторы лучших работ отправились во второй тур. 

Итак, первая группа участников приступила к испытанию. Девушки с четвертого курса

исследовали тему валюты будущего. На их взгляд такого института как банк, в то время уже

не будет. На их смену придут маленькие узкоспециализированные организации,

занимающиеся конкретным видом финансовой деятельности.

Следующая группа участников-третьекурсников интересно рассказала о возможном

инновационном развитии банка в будущем. Там, используя отпечаток пальца, можно будет

совершать все операции по вкладу.

Еще один тип банка будущего под названием «Power of life», по мнению участников, может

существовать в XXII веке. Его отличительная черта – повсеместное применение роботов и

упрощенные условия заключения договоров, а, главное, в этом банке – никаких очередей!

Другая команда посчитала, что в будущем должна быть единая валюта – время. Этот вид

валюты позволит грамотно оценивать свои ресурсы и беречь каждую секунду.

Последней была презентация банков женской мечты – «Банка-TV», «SPA-банка».

После пятиминутной зрительской оценки работ начался второй этап олимпиады.

В связи с грядущим десятилетним юбилеем кафедры экономики и финансов предприятия

каждая из команд подготовила рекламные буклеты, в которых рассказала самую

необходимую и любопытную информацию для абитуриентов. Лучшая из представленных

брошюр будет использована на Дне открытых дверей факультета, который состоится 31

января 2015 года.

При подведении итогов олимпиады жюри отметило тот факт, что все участники не только

тщательно подготовились и проанализировали существующие финансовые системы, но и

дали весьма грамотные экономические прогнозы. Это говорит о том, что студенты ФЭУ

умеют применять полученные знания на практике.

Победителями стали команды групп ЭФК-359 – 3-е место, ЭФК-459 – 2-е место, ЭМФ-355 – 1-е

место.

Екатерина Новоженина,

гр. ЭПО-398.
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Конкурс

Грамотный инженер

Для студентов ВолгГТУ был проведен, ставший уже традиционным, конкурс по

культуре речи «Грамотный инженер». В этот раз в нем приняли участие 7 команд.

«Грамотный инженер» – это не простая олимпиада по русскому языку, а увлекательная игра.

У студентов появляется возможность не только проверить свои знания, но и творчески

проявить себя. Командная игра также позволяет сплотить ребят на пути к общей цели.

Конкурс состоял из шести этапов: «Диктант», «Нормы ударения», «Окончания»,

«Фразеологизмы», «Орфография» и «Этимология». Также в конце студентам был предложен

бонусный этап – «Скороговорки», в котором представителям от команд была дана

возможность заработать баллы, прочитав скороговорку без подготовки.

Политехники достойно проявили себя и с литературной стороны. Многие прочитали

стихотворения, большая часть из которых была, между прочим, собственного сочинения.

В итоге третье место заняла команда «12345». Второе – за командой «Гаечки». А

победителем стала команда с химическим названием «Тринитротолуол».

Александра Ионова,

гр. ПП-452.
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1С:Карьера

Преимущества управления

В рамках проведенного недавно в ВолгГТУ Дня 1С: Карьеры студентам было предложено

подтвердить свои знания, сдав сертификационный экзамен «1С: Профессионал».

Разработанные специалистами Финансового университета при Правительстве РФ, Киевского

государственного университета и методистами фирмы «1С» тесты позволили объективно

оценить знание возможностей системы программ «1С: Предприятие» и особенностей работы

с ними.

Испытание успешно прошли 16 политехников. И на прошлой неделе им были вручены

сертификаты – официальное подтверждение того, что в своей работе они могут эффективно

использовать весь спектр возможностей программ автоматизации бухгалтерского,

оперативного торгово-складского, управленческого учета и расчета заработной платы.

Сертификация дает специалисту: официальное подтверждение высокой квалификации в

работе с наиболее массовыми программами автоматизации управления и учета, уверенность

в своих силах, преимущества при продвижении по службе или приеме на работу.

Владелец сертификата обладает навыками, позволяющими: повысить эффективность

управления предприятием в целом – его бухгалтерией, кадровой службой и торговыми

отделами, оперативность и качество ведения учета за счет использования всего спектра

возможностей программ автоматизации; администрировать систему, обеспечить сохранность

данных, не допускать несанкционированного доступа к данным и многое другое.

Ирина Апрелева.
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Профориентация

За абитуриентами – в Палласовку

Сотрудники Волжского политехнического института (филиала) ВолгГТУ провели

профориентационную встречу со школьниками Палласовского района.

Встречи со школьниками являются самой важной частью приемной кампании любого вуза. В

прямом, без посредников, разговоре преподавателям и студентами легче и убедительнее

всего показать и доказать старшекласснику или учащемуся колледжа или техникума все

преимущества своего высшего учебного заведения.

Для разговора с потенциальными абитуриентами педагоги вузов и студенты нередко

отправляются и в сельские районы. Одна из таких поездок состоялась в прошлую пятницу.

Сотрудники и студенты ВПИ преодолели на автобусе около 270 км для встречи со

школьниками г. Палласовки.

Выездной день открытых дверей ВолгГТУ, филиалом которого является волжский политех,

заинтересовал более сотни местных школьников. Они посмотрели фильм о ВПИ, снятый на

студенческом телевидении, выслушали информацию секретаря приемной комиссии

института Ю.В. Феневой и декана автомеханического факультета В.Е. Костина.

Но самое большое удовольствие им доставили студенты гр. ВАУ-126 К. Коленко и А. Корнеев,

исполнившие для юных палласовцев задорную песню. Вокалистов приняли на ура! На

прощание старшеклассники получили институтские проспекты и вузовские газеты.

Потом выездная агитбригада продолжила свой путь в п. Вишневку, где провела аналогичную

встречу с поселковыми старшеклассниками, и завершила свою деловую поездку в средней

школе п. Эльтон.

В этот же день вечерний факультет ВПИ на встрече с выпускниками машиностроительного

техникума Волжского представили заместитель декана Т.А. Сухова, которая также является

заместителем секретаря приемной комиссии ВПИ, и заместитель директора института по

учебной работе В.А. Носенко.

Пресс-центр ВПИ.
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Интересный собеседник – наш выпускник

«Всем, что у меня есть, я обязан

политеху»

Андрей Николаевич Конин родился в 1960 году в Волгограде, окончил Волгоградский

политехнический институт. С 1983 – служба в КГБ СССР по Волгоградской области.

2004 – 2006 гг. – командировка в Ингушетию. С 2009 по 2010 – 1-й заместитель начальника

управления ФСБ РФ по Астраханской области. С 2010 года – начальник управления ФСБ

России по Иркутской области. Женат, двое детей. Увлекается игровыми видами спорта.

– Андрей Николаевич, мы с Вами сейчас идем по коридорам политеха, ничего не

ёкает?

– Ёкает… Молодой, симпатичный, перспективный – все впереди. Как раз на 2-м этаже

находился факультет горячей обработки металлов (в ВолгГТУ – это факультет технологии

конструкционных материалов – прим. ред.), здесь сидели декан, замдекана. Здесь же

находился партком. До сих пор здесь находится ректорат. Все знакомо, как будто это было

вчера, а ведь большая часть жизни уже пролетела, поэтому, безусловно, мурашки по коже...

– Как на Вашу жизнь повлиял политех?

– Всем, что у меня есть в жизни, а это касается и моего служебного положения, и моей

семьи, я обязан Волгоградскому политехническому институту. Потому что свою вторую

половинку я нашел здесь, мои дети впоследствии закончили политех. Жена работает здесь. Я

получил в этом высшем учебном заведении систему знаний. Это мне все в дальнейшем

пригодилось и с точки зрения самоподготовки, и моего карьерного роста, и

профессиональных качеств.

– А почему Ваши дети закончили политех, Вы настояли?

– Нет, это был их выбор, хотя воспитание детей сказывается, безусловно, на их дальнейших

деловых и личных качествах, на выборе жизни. Почему я поступил в политех на факультет

горячей обработки металлов? Потому что у меня папа – литейщик, и когда я выбирал

специальность, подумал: а почему бы и мне не выучиться этому делу? И я с удовольствием

отучился пять лет, и в дипломе у меня написано: «Инженер-механик литейного

производства».

По окончании вуза у меня было несколько вариантов трудоустройства, тогда еще было

распределение. Распределялся я на «Баррикады». Второй мой путь – аспирантура, меня

приглашал в Пензу доктор технических наук Грачев на кафедру литейного производства.

Третий вариант, который я и выбрал, – это работа в комитете комсомола политехнического

института. Но спустя год я получил приглашение пройти службу в КГБ СССР. Счел это как

большой аванс и согласился. А дети? Они же видели, где отец учился, где мама работала,

поэтому выбора у них, по сути, не было.
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– Андрей Николаевич, Вы же понимаете, что наша основная задача – привлечь

молодых людей, чтобы они поступали в ВолгГТУ. Что Вы можете им посоветовать?

– Я считаю, что, хотя сегодня у молодых выбор очень большой, самый лучший выбор – это

Волгоградский государственный технический университет. Те преподаватели, которые нас

учили, всегда говорили нам, что их основная задача не столько дать нам знания, сколько

научить нас самостоятельно пользоваться учебниками, литературой и учиться самим! И это

удалось! Я с удовольствием вспоминаю преподавателей и сопромата, и теоретической

механики.

– Если я правильно помню, раньше говорили: «Сдал сопромат – можешь жениться!»

– У меня примерно так и получилось. Предметы были сложные, серьезные, с большим

количеством формул, но мне это нравилось. Полученные знания пригодились, если не

напрямую, то косвенно. Удалось не только поучиться, но и активно поучаствовать в

общественной работе: четыре раза я выезжал в студенческие строительные отряды,

проводил там все летние каникулы. И в Волгоградской области, и за ее пределами, и в

Пермском крае были. Работать научились, да и деньги зарабатывали, что немаловажно для

студента.

Считаю, что, с точки зрения профессорско-преподавательского состава, ВолгГТУ – очень

сильное заведение, и я бы рекомендовал молодым людям поступать именно сюда! И здесь

учиться, воспитываться, становиться патриотами, которые нужны России в этих непростых

условиях.

Интервью взял Андрей Аликбаев.
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Беседы в музее

Любить свое дело

В ВолгГТУ состоялась очередная встреча участников проекта «Беседы в музее».

Организаторами этих традиционных встреч выступает студклуб

химико-технологического «Духовные корни» и заведующая музеем истории и науки

вуза Светлана Петровна Мишта.

Открывая встречу, заместитель декана ХТФ Геннадий Петрович Духанин отметил, что

задачами этого проекта являются открытие новых фактов в истории создания кафедр

факультета и установление преемственности между учеными-старейшинами и студентами.

Нынешняя встреча была с профессором кафедры технологии высокомолекулярных и

волокнистых материалов Валентином Александровичем Навроцким, который рассказал о

своем научном пути.

В 1963 г. он поступил в ВПИ на химико-технологический факультет, который окончил в 1968

г. Затем обучался в аспирантуре на кафедре органической химии под руководством

профессоров А.П. Хардина и А.И. Рахимова. В 1974 г. в Донецком государственном

университете В.А. Навроцкий защитил кандидатскую диссертацию на тему «Синтез и

исследование свойств пероксиацеталей».

За научные достижения в 2004 году Валентин Александрович был удостоен премии

города-героя Волгограда в области науки и техники. Более 15 лет он был деканом ХТФ. О

герое встречи Г.П. Духанин отозвался, как о грамотном руководителе, который выстроил

эффективную структуру факультета.

В.А. Навроцкий в свою очередь отметил, что ему очень приятно работать вместе с учеными,

которые любят свое дело, стремятся во всем достигать высоких результатов.

Особо выделил он преподавателей, под руководством которых студенты побеждают в

солидных конкурсах и олимпиадах. А про современных студентов с горечью сказал, что нет

уже у них такого рвения к учебе, как раньше, но выразил надежду, что все вскоре изменится.
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Традиция

Давайте познакомимся

В минувшие выходные на базе ДОЛ «Ручеек» в Дубовском районе состоялся

традиционный фестиваль «Давайте познакомимся».

Данное мероприятие психолого-социологическая служба и волонтерский отряд нашего вуза

проводили уже в шестой раз.

Участниками фестиваля стали как российские студенты, так и молодые люди из Конго,

Ирана, Вьетнама, Хорватии, Украины, Таджикистана, Туркменистана, Молдовы,

Азербайджана, обучающиеся в нашем вузе.

В течение двух дней ребята много общались, вместе пели, играли, танцевали, учились

вырезать снежинки. Иностранные студенты познакомились с русскими поговорками и

мультфильмами. И в итоге все стали большими друзьями!
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Симпозиум

Успех в Казани

Политехники удостоены призовых мест на Международном молодежном

симпозиуме по управлению, экономике и финансам.

Делегация с факультета экономики и управления ВолгГТУ приняла участие в

Международном молодежном симпозиуме по управлению, экономике и финансам, который

прошел в Казанском (Приволжском) федеральном университете 27 и 28 ноября.

Симпозиум был интересен и познавателен для всех участников. Секционные доклады

коснулись таких направлений, как: «Современные проблемы и тенденции развития

государственного и муниципального управления», «Управление инновационными

процессами в экономике», «Актуальные проблемы формирования налоговой среды в

национальной и глобальных экономиках», «Экономическая теория», «Экономическая

методология», «Региональная экономика», «Актуальные направления развития маркетинга в

отраслях и сферах деятельности» и др.

Политехники представили на обсуждения следующие доклады: Елена Полянская и Ангелина

Кастюрина (магистранты гр. ФМ-2Н) – «Особенности государственно-частного партнерства в

сфере образования» (научные руководители – профессор, д.э.н. С.П. Сазонов и доцент, к.э.н.

Е.Е. Харламова); Владимир Сучков (студент гр. ЭМФ-455) – «Сущность и цели оценки

финансового состояния предприятий на современном этапе функционирования российской

экономики» (научный руководитель – доцент, к.э.н. И.А. Чеховская); Чинь Тхи Тху Хыонг

(студент гр. ЭФК-459) – «Налогообложение прибыли во Вьетнаме» (научный руководитель –

доцент, к.э.н. Г.В. Федотова).

Работа симпозиума была динамичной и результативной, наши студенты получили

конструктивные рекомендации специалистов.

По итогам его работы Е. Полянская и А. Кастюрина удостоены диплома за II место среди

научных докладов в секции «Управление инновационными процессами в экономике», а Чинь

Тхи Тху Хыонг получил диплом за II место среди научных докладов в секции «Экономика

предприятия».

Алена Полянская, гр. ФМ-2Н.

 15 / 24



12 декабря 2014 г. — № 1462(38) — 

http://gazeta.vstu.ru

Благотворительность

Подарите подписку детишкам

Психолого-социологическая служба и волонтерский отряд ВолгГТУ приглашают

коллектив вуза поддержать благотворительную акцию «Подарите подписку детям»

Волгоградского филиала ФГУП «Почта России».

Смысл этой акции в том, что все желающие могут оформить подписку на детские издания в

адрес воспитанников детских домов, интернатов, реабилитационных центров Волгоградской

области.

Порой мы не догадываемся, как много радости и счастья приносит ребенку почтальон с его

любимым журналом. Эту радость можете подарить именно вы! Приглашаем поучаствовать в

акции сотрудников и студентов техуниверситета! Подписку можно оформить как

индивидуально, так и коллективно (например, коллектив кафедры, студенческая группа и

т.д.).

Как можно оформить подписку на издание? Очень просто: обратиться в ближайшее

отделение почтовой связи и подписаться на любое подходящее издание. Или оформить

подписку online: http:vipishi.ruinternet-catalog-podpiski (там же можно посмотреть каталог

детских изданий).

Если вы по какой-либо причине не можете оформить подписку сами, но очень хотите

участвовать в акции, вы можете принести любую сумму денег в кабинет волонтерского

отряда ВолгГТУ (к. 122, общ. №1), и ваш взнос будет направлен на подписку.
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Игра

Что? Где? Когда?

В минувшую субботу, 6 декабря, в ВолгГТУ состоялась традиционная

интеллектуальная игра «Что? Где? Когда?». Организовал и провел ее сектор науки

и качества образования студенческого совета вуза.

В этот раз участниками стали 15 команд с разных факультетов. Были также ребята из других

вузов. Специально для игры были составлены 24 оригинальных вопроса. Например: «Что

съедают жители США в количестве 18 гектаров ежедневно?» (ответ: пицца), «Определите,

какое понятие объединяет слова “господь”, “материя”, “чудо”, “солнечная система”,

“Солнце”, “Млечный путь”, “небеса”» (ответ: ноты).

По окончании игры были выявлены победители, набравшие больше всех баллов. Так III место

досталось команде «2+2» (ФЭВТ), II место присуждено команде «Хотим знать» (ХТФ), ну а

победителем стала сборная ВолгГТУ, ВГСПУ и ВолГУ «Монолит». Так что можно смело

сказать, что победила дружба!

Все призеры и победители были награждены не только сладкими призами, но и памятными

подарками от студенческого совета ВолгГТУ.

Полина Линник, гр. ЭФОР-1.
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Экология

Эта наука нужна всем

У первокурсников факультета электроники и вычислительной техники ВолгГТУ

проходит олимпиада по экологии.

Темы загрязнения окружающей среды, неумения человека жить в гармонии с окружающим

миром не сходят со страниц печати, телеэкранов и активно обсуждаются в соцсетях.

Что нужно делать, чтобы уменьшить вред от использования человеком достижений

технического прогресса, как предотвратить бессмысленную гибель живых существ и

растительного мира в результате варварского хозяйничанья человека? И много ли мы знаем

о законах, по которым пока что живет окружающий нас мир природы?

На эти и другие вопросы отвечает не так уж давно появившаяся (всего лишь в прошлом веке)

наука экология. Этот образовательный курс изучают и в ВолгГТУ на всех факультетах.

Сейчас среди студентов 1-го курса ФЭВТ проходит олимпиада по экологии, которая должна

стать своего рода подведением итогов освоения этой учебной дисциплины.

Ответы на 16 вопросов по знанию биосферы планеты Земля, ее многочисленных экосистем и

глобальных экологических проблем, на которые надо ответить за 20 минут, как раз и

покажут глубину и системность студенческих знаний.

Доцент кафедры «Промышленная экология и безопасность жизнедеятельности» факультета

технологии пищевых производств Т.И. Даниленко, которая проводит олимпиаду по экологии,

говорит: «Для правильного ответа мало усвоить услышанное на лекциях и прочитанное в

учебниках.

Надо осмыслить этот материал и научиться с его помощью искать причину того или иного

природного явления, пытаться решать экологические задачи. И надо сказать, что ребята с

этим успешно справляются. Причем я это наблюдаю не первый год. Например, на последней

по времени аккредитации ВолгГТУ студенты, проходившие тестирование по экологии,

показали просто превосходные результаты».

Конечно, набирающих максимальное количество баллов всегда немного, но в целом

результаты нынешнего, олимпиадного, тестирования вполне хорошие. Значит, ребята с

интересом относятся к читаемому курсу, не считают его чем-то необязательным,

второстепенным. И Татьяну Ивановну, как педагога, это радует, поскольку первокурсникам

привыкание к вузовскому образу жизни и учебе дается очень непросто.

Большая часть будущих IT-специалистов уже продемонстрировала свой уровень знаний по

экологии, впереди еще 2 группы испытуемых.

Елена Бирюкова.
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Не учебой единой

И эпитрит нам по плечу

Впервые в ВолгГТУ состоялось литературное соревнование для интеллектуальных и

креативных студентов «Эпитрит первый».

Эпитрит – это четырехстопный стих, состоящий из трех долгих слогов и одного краткого,

занимающего разные места. Организатором мероприятия выступили ребята из

студенческого совета факультета технологии пищевых производств – Олег Курышев

(ПП-351А) и Святослав Жидкоблинов (ЭКОМ-2).

На соревнование подали заявки девять команд с разных факультетов и курсов университета.

«Эпитрит первый» состоял из трех игр. Первые две игры заключались в том, что участникам

нужно было определить: является ли выделенное слово в литературном произведении

оригиналом, или его следует заменить. Затем при необходимости ребятам нужно было

выбрать верное слово из двух предложенных вариантов. Третьим этапом был конкурс

капитанов. Ведущие предложили им разыграть отрывок из стихотворения Корнея Чуковского

«Тараканище».

Все участники успешно справились с заданиями, с живым интересом участвовали в

конкурсах. И вот результаты. В конкурсе капитанов выиграл Петр Тищенко (ФТПП,

МАП-350). В подарок он получил толстовку с надписью «Я люблю политех».

Победила команда «Нуссельт» (ФТПП). Ребят наградили корпоративными сувенирами –

ручками, футболками, кружками. А самое приятное, что был и дополнительный приз – два

билета в кино. Счастливчика определило приложение в «Вконтакте» «Random.app Розыгрыш

призов» – и им стала Марина Аверина (ФТПП, ПП-151).

Елена Ермошина, гр. ПП-252.
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Навстречу 70-летию Великой Победы

Война и культура: совместимы?

В субботу кафедра «История, культура и социология» ФЭУ ВолгГТУ провела олимпиаду по

культурологии, посвященную 70-летию Победы советских войск в Великой Отечественной

войне. Ее тема была сложной: «Война и культура: параметры взаимодействия».

В этом состязании участвовали сборные команды пяти факультетов техуниверситета: ФАТ,

ФЭУ, ФТПП, ФАСТИ, ХТФ.

Студентам предстояло рассмотреть весьма непростые вопросы взаимовлияния войны и

культуры. С одной стороны, любой вооруженный конфликт наносит огромный ущерб

культурной среде: разрушаются и уничтожаются исторические памятники, музеи,

библиотеки, научные центры. А с другой, войны вдохновляют писателей, поэтов, живописцев,

композиторов – многих деятелей искусства и литературы на создание культурных шедевров,

навеянных реалиями грозного времени.

Олимпиада включала в себя 3 задания. Первое и второе носили практический и

аналитический характеры. Каждой группе предлагалось ответить в форме тест-программы

на 12 вопросов в первом задании и на 20 – во втором. А последнее испытание было

творческим.

Каждый участник олимпиады должен был написать сочинение-эссе на тему «Образы войны в

мемориальном комплексе «Мамаев курган».

Жюри олимпиады в составе доцентов кафедры ИКС О.И. Ситниковой и О.В. Естриной и

старшего преподавателя А.В. Соловьевой назвало тройку победителей: 1-е место досталось

представителям ФАТ, 2-е – ФАСТИ, а 3-е – ФТПП. Команды ХТФ и ФЭУ были награждены

поощрительными грамотами.

Виктория Никитина, гр. АТ-114.
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Лови момент

На арене – киноманы

Культурно-массовый сектор студенческого совета ВолгГТУ провел увлекательную

интеллектуальную игру «Лови момент». Это не просто соревнование, а маленькая жизнь, в

которой участники снова прожили лучшие моменты, подаренные интересными,

захватывающими фильмами, которые они смотрели в залах кинотеатра или дома под теплым

пледом с родными и близкими.

Состязание киноманов проходило в три этапа. Участникам предстояло угадать фильмы

различных жанров, разных годов выхода на экран по цитатам, кадрам и музыкальным

зарисовкам.

Напряженная борьба проходила между 11 командами со всех факультетов политеха, которая

должна была выявить самых эрудированных.

По итогам игры третье место у ребят из сборной «Почти без баб». Второе место присуждено

команде «Пельмеши» (ФЭУ). А победу одержала команда «HD 720» (ФТиВ). В награду

участники команды-лидера получили билеты в кино на фильм «Несносные боссы-2».

Даниил Селюнин, гр. РКК-400.
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Новости филиалов

Камышинский «модерн»

Танцевальный коллектив «Аквамарин» из Камышинского технологического института

(филиала) ВолгГТУ занял второе место на всероссийском конкурсе «Танцующая столица».

Всероссийский конкурс «Танцующая столица», который проводится в Санкт-Петербурге с

2008 года, один из самых демократичных. В нем могут участвовать любители танцев в

возрасте от 16 и до… Причем жюри творческого состязания, куда входят члены

Санкт-Петербургской федерации современных и эстрадных танцев, Санкт-Петербургского

представительства танцевального совета ЮНЕСКО, не стесняет участников жанровыми

рамками.

Танцы здесь приветствуются в любой форме: народные, эстрадные, клубные, парные,

сольные и т.д. Главная цель мероприятия – поддержка самодеятельных артистов, их

удовольствие от занятия танцами.

В конце ноября танцевальный ансамбль «Аквамарин» из КТИ отправился в город белых

ночей для участия в «Танцующей столице». Для своего выступления камышане выбрали

современный танец в стиле «модерн».

Сцена большого концертного зала отеля «Азимут», где демонстрировали свое искусство

более 20 танцевальных коллективов из разных регионов России, оказалась для

представителей ВолгГТУ счастливой.

Жюри присудило композиции камышан второе место. Члены танцевального коллектива

Елена Сокол, Ольга Дмитриева, Татьяна Лютая (все – гр. КВТ-121), Вера Ерофеева,

Александр Редькин, Алена Почивалова (все – гр. КЭЛ-121) получили дипломы и призовые

кубки.

Но эта поездка, которая была оплачена за счет программы поддержки студенческого

самоуправления, запомнилась не только творческими волнениями и минутами ликования.

Студенты КТИ использовали свое пребывание в легендарном городе на Неве и для

расширения кругозора, увидев многие достопримечательности мирового класса.

Пресс-центр КТИ.
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Возьмите на заметку

Эти игрушки небезопасные

Пиротехнические средства стали непременным атрибутом встречи Нового года. Однако

нельзя забывать, что эти игрушки небезопасны. Поэтому при покупке пиротехнических

изделий надо обязательно обращать внимание на наличие сертификата и инструкции по

применению на русском языке на каждое изделие.

Свободной продаже населению подлежат пиротехнические изделия бытового назначения, то

есть 1-3 классов опасности, обращение с которыми не требует специальных знаний и

навыков. Но необходимо знать, что реализация пиротехнических изделий потребителю

разрешается на объектах торговли, которые отвечают противопожарным требованиям

нормативных документов.

Запрещается реализация пиротехнических изделий в следующих случаях

Прежде всего категорически запрещается продавать такую продукцию лицам, не достигшим

16-летнего возраста. Также запрещена реализация пиротехнических изделий поштучно (вне

заводской потребительской упаковки).

Кроме того, запрещается продавать изделия, не имеющие обязательного сертификата

качества либо знака соответствия, а также не имеющие (утратившие) идентификационные

признаки, с просроченным сроком годности, следами порчи и без руководства по

эксплуатации (применению).

Запретительные меры при эксплуатации пиротехнических изделий

Нельзя применять такие изделия внутри зданий (помещений), на открытых территориях в

момент скопления людей; ближе, чем в 50 метрах от высоких деревьев, мачт, линий

электропередач, при погодных условиях, не позволяющих обеспечить безопасность при их

использовании.

При применении пиротехнической продукции бытового назначения требуется обязательное

согласование с органами государственного пожарного надзора: в культурно-просветительных

и зрелищных учреждениях; при проведении массовых мероприятий в помещениях зданий и

сооружений; на крышах, балконах, лоджиях, выступающих частях фасадов зданий и

сооружений.

ОНД по Центральному району ОНД по г. Волгограду 

УНД ГУ МЧС РОССИИ по Волгоградской области, 

3-ПЧ 1-ОФПС по Волгоградской области.
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КВН

Открытие вузовской лиги

В минувшую пятницу в актовом зале ВолгГТУ состоялось открытие университетской лиги

КВН. В этом году помимо факультетских команд политеха в ней принимают участие

кавээнщики из ВолгГАСУ, ВГСПУ, ВГАФК и г. Волжского.

В традиционном фестивале за звание лучшей команды сражались восемь сборных, каждая со

своим взглядом на юмор.

В итоге первое место разделили два коллектива: команды «Города» (ФЭУ, ВолгГТУ) и

«Широка Нога» из города Волжского.

Победители получили бесплатные билеты на декабрьское заседание волгоградского Stand Up

клуба «ПочтиШоу».

Кроме того, члены жюри выбрали лучших актера и актрису фестиваля. Ими стали Владислав

Чигаров и Анна Кургузова (команда «Города»).

Следующая игра университетской лиги состоится уже в новом году.

Александр Сапрыкин.
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